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(６)名古屋市会副議長あいさつ 
 

○子ども議長 

 ここで、橋本
はしもと

ひろき名古屋市会副議長より御
ご

発言をいただきます。 

○橋本市会副議長 

 それでは、皆
みな

さん、大変お疲
つか

れさまで 

ございました。名古屋市会副議長の橋本
はしもと

 

ひろきです。 

子ども議長にお許
ゆる

しをいただきましたの 

で、 私
わたくし

からなごや子ども市会、３日間 

を通しての講評
こうひょう

をさせていただきます。 

 皆
みな

さんは、暑い中、それから初日は大 

変な大雨の中でも、なごや子ども市会の 

中で、それぞれの課題や役割
やくわり

について一 

生懸命
けんめい

取り組み、とても頑張
が ん ば

ってくれました。 

最初は、子ども議員としてしっかり取り組もうと元気いっぱいな

子が多くいた一方で、中には緊張
きんちょう

しているせいか、おとなしそうに

見える子もいました。しかし、六つの委員会に分かれて 25 日の施設
し せ つ

見学、そして 31 日の委員会での話し合いを通して、ほかの人の意見

に耳を 傾
かたむ

けながら、自分の意見を発表し、話し合いを進めていく中

で雰囲気
ふ ん い き

にもなれ、積極性
せい

も出てきたのではないかなと、こんなふ

うに思います。 

 先ほど、第１委員会から第６委員会までの皆
みな

さんの意見発表を聞

かせていただきました。僕
ぼく

たち市会議員も名古屋市をよりよいまち

にしていくためにという意味で、毎日のように議論
ぎ ろ ん

をしています。

しかし、その中でもなかなか、聞くことができないような、本当に

いい意味でびっくりする意見もたくさんいただけたというふうに思
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っていますし、すばらしい提案
ていあん

もたくさんいただくことができまし

た。 

 我々
われわれ

大人だけでは話し合いをしていてもなかなか出てこない子ど

も市会ならではのすばらしい意見をいただけたことに、 私
わたくし

からも

お礼を言いたいなと思います。本当にありがとうございます。 

 それともう一つ、今、陸前高田
りくぜんたかた

市の小学校の子どもたちへの励
はげ

ま

しのメッセージについて、皆
みな

さんで議決をしていただきました。そ

れぞれ 74 人が書いたメッセージ、私
わたくし

も全部読ませていただきまし

たけれども、そのどれもが陸前高田
りくぜんたかた

市の子どもたちを勇気づけるす

ばらしい内容
ないよう

のものでした。メッセージに込
こ

められた皆
みな

さんの思い

は、きっと陸前高田
りくぜんたかた

市の子どもたちに伝わるはずです。僕
ぼく

たちが責任
せきにん

を持って直接
ちょくせつ

、陸前高田
りくぜんたかた

市へお届
とど

けすることをお約束させていただ

きます。 

 ３日間を通して、名古屋市が行っている仕事、あるいは自分の住

んでいる議会の活動について、いろいろ勉強をしていただきました。

またいろんな経験
けいけん

をしていただきました。きょうをもってなごや子

ども市会は一旦
いったん

終 了
しゅうりょう

はするわけですけれども、皆
みな

さんと政治
せ い じ

との

かかわりというものは、これからもずっとずっと続いていくわけで

あります。 

 大人になってもおじいちゃんになっても政治
せ い じ

とのかかわりがなく

なるということは、恐
おそ

らくないんだというふうに思いますので、ぜ

ひこの子ども市会をきっかけに、さらに政治
せ い じ

への関心を強めていた

だいて、いずれまた近い将来
しょうらい

、この子ども議員の皆
みな

さんの中から実
じっ

際
さい

の名古屋市会議員が生まれてくる。そしてここにいる 私
わたし

たちとと

もにお仕事ができる日が来ることを楽しみにさせていただきます。  

 それでは、子ども議員の皆
みな

さん、本当に 3 日間お疲
つか

れさまでした。 

 以上で講評
こうひょう

を終わります。ありがとうございました。  
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(７)子ども議長・子ども副議長あいさつ 
 

○子ども議長  

 ここで、子ども正副議長より御
ご

挨拶
あいさつ

を申し上げます。 

子ども議長を務
つと

めさせていただ

きました子ども議長です。この子

ども市会で学んだこと、話し合っ

たことはこの３日間だけで終わり 

にせず、この先も名古屋についてもっと深く考えていきたいと思い

ました。 

 僕
ぼく

の夢
ゆめ

は、海洋生物学者です。今までに 25 カ所の水族館に行きま

したが、その中でもつい３日前に千葉で見たシャチのショーは印象

的でした。シャチの迫力
はくりょく

に圧倒
あっとう

されました。 

 すばらしい施設
し せ つ

を持つ名古屋港水族館、どこにも負けないくらい

のシャチショーをして、名古屋といえばシャチで、名古屋を盛
も

り上

げたい。皆
みな

さんも将来
しょうらい

それぞれの得意分野を生かし、魅力
みりょく

のないま

ちに選ばれてしまった名古屋を、魅力
みりょく

であふれるまち名古屋に変え

ていきましょう。 

 最後に、きょうこの本会議が無事終えられたことを皆
みな

さんに感謝
かんしゃ

します。渡辺
わたなべ

議長を初め、この子ども市会にかかわってくださった

議員や職員
しょくいん

の方々、この 3 日間、一緒
いっしょ

に活動をした子ども議員の皆
みな

さん、そして傍聴
ぼうちょう

席から見守ってくださった方々、ありがとうござ

いました。 
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○子ども副議長  

 子ども副議長を務
つと

めさせていただきました子ども副議長です。 

 子ども市会に参加して見たこと、聞いたことはよい刺激
し げ き

になりま

した。そして、ますます生まれ育ったこの名古屋が好きになりまし

た。この３日間でたくさんの人と友達になり、話したりそして議員

さんに困
こま

っているときに助けてもらい、思い出をいっぱいつくるこ

とができました。 

 そして、その議員さんにお願いがあります。私
わたし

の好きなこの名古

屋がよりよくなるために、これからも頑張
が ん ば

ってください。頼
たの

みまし

たよ。 

 最後に、所信表明で言ったとおり、小学校最後の夏休み、一生懸命
けんめい

頑張
が ん ば

りましたが、少し間違
ま ち が

えてしまったところは許
ゆる

してください。

私
わたし

に副議長を任
まか

せてくれて本当にありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



２ 8 月５日開会  子ども市会本会議 

 

 
69 

(８)「なごや子ども市会」閉会 
 

○子ども議長・子ども副議長  

 これをもって、なごや子ども市会を閉会
へいかい

いたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 なお、「なごや子ども市会」

本会議で採択
さいたく

した陸前高田
りくぜんたかた

市

の子どもたちへのメッセージ

の冊子
さ っ し

は、橋本
はしもと

ひろき名古屋市

会副議長が 10 月 16 日から 17

日にかけて陸前高田
りくぜんたかた

市を訪問
ほうもん

し、届
とど

けました。 

 

子ども市会閉会
へ い か い

後に記念撮影
さ つ え い

をしました 

右：橋本
は し も と

ひろき 名古屋市会副議長  

 左：戸羽
と ば

太
ふとし

 陸前高田
り く ぜ ん た か た

市長 


